

RAYUELA

Vaya propuesta de Juan de Dios Castro: que los estudiantes se unan para detener a *narcomenudistas*. Entonces, ¿de plano la policía no sirve para nada?

La Jornada

VIERNES 5 DE DICIEMBRE DE 2008

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE ■ DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER ■



Detiene la PGR al dirigente minero Carlos Pavón Campos

■ Es brazo derecho de Gómez Urrutia; la captura, por querrela de AHMSA

PATRICIA MUÑOZ RÍOS

■ 45

Presenta Cemex demanda contra Venezuela ante el Banco Mundial

■ Pide arbitraje por la expropiación que realizó Chávez a la cementera

■ 24

Aprueba la ALDF ley para limitar acción a los antros

■ Se elimina la *barra libre* y el horario de cierre será a las 3 de la madrugada

■ 43

Sale Toluca con valioso empate sin goles de la cancha de Santos

■ 21a

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	8
ECONOMÍA MORAL • JULIO BOLTVINIK	28
MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	30
CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ	42

opinión

JAIME MARTÍNEZ VELOZ	21
LUIS JAVIER GARRIDO	22
GABRIELA RODRÍGUEZ	22
JOSÉ CUELI	6a

REPATRIACIÓN DE CUBANOS



Escortados por agentes de la Policía Federal Preventiva, 41 isleños –37 hombres y cuatro mujeres– fueron llevados a una base naval en Cancún, Quintana Roo. Más tarde fueron trasladados por lanchas interceptoras al buque *Huasteco*. La Secretaría de Gobernación informó que, como parte del acuerdo firmado entre México y Cuba para “garantizar un flujo migratorio legal, ordenado y seguro”, el INM y la Armada repatriaron desde Isla Mujeres a los cubanos detenidos en territorio nacional ■ Foto Ap

■ 20

Presos, 56 periodistas que laboran en Internet

■ DE LA REDACCIÓN

Rebasan en número a los detenidos de la prensa escrita, revela comité para su protección

NUEVA YORK, 4 DE DICIEMBRE. Como reflejo de la creciente influencia de reportajes y comentarios en Internet, ahora existen más periodistas de la red encarcelados que de cualquier otro medio. En un análisis anual publicado hoy, el Comité para la Protección de Periodistas (CPJ, por sus siglas en inglés) halló que 45 por ciento de trabajadores de medios encarcelados en el mundo son *blogueros*, reporteros que laboran para la red o editores de Internet. Esta categoría profesional resultó por primera vez la más amenazada en el censo del CPJ.

Según el reporte, hasta el primero de diciembre estaban recluidos 125 profesionales, dos menos que en la lista de 2007. China es el país con el mayor número de periodistas encarcelados, sitio que ha man-

tenido durante 10 años consecutivos. Le siguen Cuba, Myanmar (antigua Birmania), Eritrea y Uzbekistán, de una lista de 29 naciones. Según el comité, al menos 56 periodistas de Internet están encarcelados en el mundo, cifra que supera por primera vez el número de profesionales de prensa escrita.

Estos últimos, junto con editores y fotógrafos, constituyen la siguiente categoría profesional con más periodistas encarcelados, con 53 casos en 2008. Profesionales de radio y televisión y documentalistas integran el resto.

“El periodismo de Internet cambió el panorama de los medios y la forma en la que nos comunicamos”, declaró Joel Simon, director ejecutivo del

CPJ. “Sin embargo, el poder y la influencia de esta nueva generación de periodistas de Internet ha captado la atención de gobiernos represivos y se aceleró el contrataque”.

En octubre, el CPJ se unió a compañías de Internet, inversionistas y grupos de derechos humanos para combatir la represión gubernamental en la red. Después de dos años de negociaciones, este grupo anunció la creación de la Global Network Initiative, la cual establece pautas para permitir que la libertad de expresión y la privacidad en la *web* sean protegidas por la Internet y las compañías de telecomunicaciones. Yahoo, Google y Microsoft se han unido a esta iniciativa.

“La imagen de *blogueros* que trabajan desde su casa en pijama puede ser atractiva, pero cuando alguien toca a la puerta ellos están solos y vulnerables”, señaló Simon. “Todos debemos luchar por sus derechos. El futuro del periodismo es la Internet, y nos hallamos en una batalla con los enemigos de la libertad de prensa que usan la cárcel para definir los límites del discurso público”.

El comité encontró que las acusaciones por supuestos delitos contra el gobierno, tales como subversión, divulgación de secretos de Estado y actuar en contra de los intereses nacionales, son las imputaciones más comunes para encarcelar a los periodistas alrededor del mundo.